

## **ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL MES DE MAYO**

**16 de mayo de 2021 | 09:00 horas | videoconferencia**

### **1. Asistentes**

**El C. Marco Antonio Baños Martínez:** Buenos días a todas y todos, quiero agradecer la presencia de todas y todos los presentes, a esta sesión extraordinaria del mes de mayo del Comité Técnico Asesor del Programa de Resultados ElectORAles Preliminares, la cual tiene como objetivo verificar el primer simulacro del Programa de Resultados ElectORAles Preliminares del Proceso Electoral Estatal dos mil veinte dos mil veintiuno, le pido señor secretario verifique si está el quorum legal necesario para la sesión.

**El C. Secretario Técnico:** Con mucho gusto Presidente del Comité, con fundamento en lo dispuesto por el artículo 11, fracción I del Reglamento de Comisiones, aplicado de manera supletoria a este Comité, le comunico que siendo las nueve horas con catorce minutos damos inicio a la sesión extraordinaria correspondiente al mes de mayo del Comité Técnico Asesor del Programa de Resultados ElectORAles Preliminares de fecha 16 de mayo de 2021, Maestro Marco Antonio Baños Martínez.

**El C. Marco Antonio Baños Martínez:** Presente.

**El C. Secretario Técnico:** Doctora Alicia Morales Reyes.

**La C. Alicia Morales Reyes:** Presente

**El C. Secretario Técnico:** Doctor Carlos Alberto Reyes García.

**El C. Carlos Alberto Reyes García:** Presente

**El C. Secretario Técnico:** De esta manera informo que se encuentran presentes, tres de tres integrantes del Comité por lo que existe quorum legal para su realización, así mismo, contamos con la presencia del Consejero Presidente del Consejo General Miguel Ángel García Onofre, el Consejero Electoral Jesús Arturo Baltazar Trujano, del Consejero Electoral José Luis Martínez López, del Secretario Ejecutivo Cesar Huerta Méndez, finalmente los

representantes de partidos políticos acreditados ante el Consejo General de este Instituto, gracias a todas y a todos.

**El C. Marco Antonio Baños Martínez:** Bien, muchas gracias entonces habiendo quórum legal para la celebración la declaramos formalmente instalada, como todo mundo lo sabes se trata de realizar la captura de la totalidad de las actas que corresponden a las casillas que corresponden a las casillas que se van a instalar en el estado de Puebla y que servirán como el primer simulacro para verificar el funcionamiento del sistema del Programa de Resultados Electorales Preliminares, creo que lo procedente será que declaremos formalmente instalada esta sesión y que se declare así mismo un receso para que podamos verificar el desahogo de este simulacro hasta la conclusión del mismo y después regresaríamos para la conclusión de la sesión correspondiente, lo que nos ha explicado la empresa es que probablemente, es que el proceso de captura de las poco más de dieciséis mil actas será maso menos de las nueve de la mañana, hora en la que iniciara el simulacro, hasta cerca de las catorce horas del día de hoy, entonces, les propondría respetuosamente que pudiéramos declarar este receso y nos volviéramos a reunir para dar cumplimiento al desahogo de la sesión una vez que el simulacro se haya concluido, ¿tengo la afirmativa para que se declare el receso Doctora?

**La C. Alicia Morales Reyes:** Claro que sí.

**El C. Marco Antonio Baños Martínez:** Doctor Carlos Alberto

**El C. Carlos Alberto Reyes García:** Si.

**El C. Marco Antonio Baños Martínez:** Entonces, nos vemos después de la conclusión del simulacro, gracias a todas y todos.

El Comité aprobó por unanimidad declarar un receso hasta el término del primer simulacro del Programa de Resultados Electorales Preliminares. -----

## 2. Reanudación de la sesión

**El C. Marco Antonio Baños Martínez:** Buenas tardes a todas y todos, le pido señor secretario verifique si está el quorum legal necesario para poder dar continuidad a la sesión extraordinaria del Comité Técnico Asesor del Programa de Resultados ElectORAles Preliminares del Instituto Electoral del Estado de Puebla, por favor señor Secretario.

**El C. Secretario Técnico:** Con mucho gusto Presidente del Comité, con fundamento en lo dispuesto por el artículo 11, fracción I del Reglamento de Comisiones, aplicado de manera supletoria a este Comité, le comunico que siendo las catorce horas con veintiséis minutos damos inicio a la reanudación de la sesión extraordinaria correspondiente al mes de mayo del Comité Técnico Asesor del Programa de Resultados ElectORAles Preliminares de fecha 16 de mayo de 2021, Maestro Marco Antonio Baños Martínez.

**El C. Marco Antonio Baños Martínez:** Presente.

**El C. Secretario Técnico:** Doctora Alicia Morales Reyes.

**La C. Alicia Morales Reyes:** Presente

**El C. Secretario Técnico:** Doctor Carlos Alberto Reyes García.

**El C. Carlos Alberto Reyes García:** Presente

**El C. Secretario Técnico:** Así mismo, mencionare a los invitados presentes en esta sesión, Consejero Presidente del Consejo General Miguel Ángel García Onofre, Consejero Electoral Jesús Arturo Baltazar Trujano, Consejero Electoral José Luis Martínez López, el Secretario Ejecutivo Cesar Huerta Méndez y finalmente las y los representantes de partidos políticos acreditados ante el consejo general de este Instituto, el Ciudadano Jorge Jesús Lerin Sánchez, representante propietario del partido compromiso por Puebla ante el Consejo General, ciudadano Alfonso Javier Bermúdez Ruíz, representante propietario del partido morena ante el Consejo General, gracias a todas y todos

**El C. Marco Antonio Baños Martínez:** Bien pues habiendo quorum legal para continuar con la sesión y de la misma manera quiero agradecer la presencia del Consejero Presidente, de los consejeros electorales José Luis Martínez y del consejero Jesús Arturo Baltazar y el secretario ejecutivo Cesar Huerta, también quiero agradecer la presencia de la Doctora Alicia

Morales, y del Doctor Carlos Alberto Reyes, lo mismo que de don Saúl Sánchez secretario técnico de este Comité, y en especial la presencia de la representación del partido de morena y del partido de compromiso por Puebla, muchísimas gracias por su generosa presencia, ustedes saben que el día de hoy se instaló a partir de las nueve de la mañana esta sesión del Comité Técnico asesor del PREP, cuyo propósito fue observar el desahogo del primer simulacro para ver como funciona el sistema en su conjunto, digamos que se partió de una base de 7857 casillas que es un corte todavía preliminar que tenía el Órgano Electoral y por supuesto la empresa que está implementado el Programa de Resultados ElectORAles Preliminares, el universo total final de casillas según entiendo es de 7860, es decir que hay una diferencia de tres casillas de este ajuste final que no estaban todavía consideradas, obviamente la empresa nos ha informado que se van a realizar los ajustes pertinentes para incorporarse las tres casillas y de hecho también agradeciendo la presencia del Doctor Puchados, que es el representante del Ente Auditor, a quien saludo con el afecto de siempre, ya hemos comentado esta situación que será como parte de las observaciones que se presente a la empresa para que tengamos ya en el segundo simulacro, que será el domingo de la semana que sigue, toda la información de todas las casillas en versión definitiva obviamente siempre existe la posibilidad de que en última instancia los consejos distritales del INE quienes tienen la atribución de formar las mesas directivas de casilla pudieran hacer alguna modificación que ya en todo caso sería una cuestión prácticamente final por el tiempo en el que nos encontramos para el desahogo de la jornada electoral, así que esta es la primera parte que quisiera comentar. La segunda es que digamos que en general se pudieron verificar el desahogo de diversas pruebas primero la de captura que se está realizando desde lo consejos municipales del Instituto Electoral del Estado de Puebla, se verifico el funcionamiento de los equipos en el centro de, digamos de concentración de la información, centro estatal digamos, que tiene la empresa PODERNET, en un anexo de este mismo edificio que ocupan las instalaciones del Instituto Electoral de Puebla, se verifico también el sistema del funcionamiento alterno de energía eléctrica y digamos que no hubo mayores complicaciones con ello, también se verifico si el sistema de internet tiene esta posibilidad de

**Proceso Electoral Estatal Ordinario Concurrente  
2020-2021.**

que en caso de que fallen la primera fuente de alimentación de internet la segunda fuente permita un funcionamiento continuado del sistema, habría que ver nada más como se desconectó en la fuente primaria, no sé como técnicamente decirlo, pero vamos lo entiendo así la fuente primaria del internet inmediatamente se colocó la segunda y verificamos que tardo menos de cinco segundos para continuar con el funcionamiento, es decir esa parte está bien, ahora lo que procede es dado que se pudo realizar prácticamente el cien por ciento de la totalidad de la captura, solo una de las actas de diputados todavía no aparece, hasta este momento en el sistema pero está prácticamente el ciento por ciento de la captura pero creo que lo que procede es ya hacer una revisión de conjunto y ya en dado caso, entre el Ente Auditor y los integrantes del Comité Técnico, por su puesto las representaciones de los partidos si tienen alguna observación también será suficientemente atendida y remitida a la empresa, lo mismo que en el caso de los consejeros electorales, consejeras electorales también, para que pudiéramos integrar un paquete de observaciones en el transcurso de los dos días que siguen, me parece que ese es un lapso razonable para terminar la revisión de lo que hoy ha ocurrido pero yo diría que razonablemente el sistema está funcionando en el primer simulacro y me parece que los representantes de los partidos que ahora amablemente nos acompañan igual van pudiendo verificar pero vuelvo a insistir, si existe alguna preocupación que pudieran ellos tener la podríamos incluir en el paquete de observaciones que eventualmente entreguemos a la empresa para que se pudiera corregir estos detalles para el segundo simulacro que será el domingo de la semana que sigue, donde prácticamente el sistema debe quedar al cien por ciento y tendríamos todavía una prueba, una tercera prueba, tercer simulacro que será la semana previa al de la jornada electoral, el domingo previo de la jornada electoral con eso me parece que podríamos estar prácticamente listo para el desahogo de la prueba de fuego que será obviamente después de la jornada electoral del próximo domingo seis de junio, entonces abriría una ronda de intervenciones por si alguien desea hacer uso de la palabra y presentar alguna observación en la sesión formal de este Comité Técnico Asesor del Programa de Resultados ElectORAles Preliminares en Puebla,

tiene la palabra en primera instancia el señor representante del partido de morena y después compromiso por Puebla.

**El C. Alfonso Javier Bermúdez Ruiz:** Si, he estado presente tanto en el lugar donde se desarrolla el PREP como en esta mesa de trabajo y en realidad es únicamente como ya lo he señalado, y lo señale en anteriores sesiones seguir respaldando el proceso que estamos desarrollando, en su momento señale que teníamos un Comité Técnico conformado por grandes profesionales en la materia que no merecían discusión alguna y hemos podido constatar en este primer ejercicio que sin duda ha sido exitoso, nadie podrá decir que no lo es, que la empresa ha respondido a las necesidades del Estado, creo que vamos por un buen camino, vamos por un buen proceso y que de acuerdo a las condiciones que hoy se nos han brindado estoy seguro que el día de la jornada electoral podemos garantizar a las y los ciudadanos que los resultados preliminares estarán en tiempo y forma en la plataforma, es cuanto.

**El C. Marco Antonio Baños Martínez:** Gracias señor representante, tiene la palabra el señor representante del partido compromiso por Puebla.

**El C. Jorge Jesús Lerín Sánchez:** Gracias, muy buenos días a todas y todos, he seguido este ejercicio que me parece muy bueno nada más me surge una duda respecto de los tiempos calculados estimados que se tiene para la captura con lo que aconteció en el ejercicio de hoy, existe alguna diferencia en favor de lo que se logró capturar o hay algún tipo de desfase respecto de esa captura, ósea si están de acuerdo los tiempos como ustedes lo están planificando en la captura o alguna diferencia mínima aunque sea o es acorde con lo que se ha planificado que es el tiempo de captura por acta, gracias, nada más es esa duda.

**El C. Marco Antonio Baños Martínez:** Gracias señor representante, bueno a reserva de que Paco Garduño tenga la amabilidad de apoyarnos con esto, pero hasta donde yo entiendo la prueba se programó para el lapso de las nueve de la mañana y hasta las dos de la tarde y creo que el porcentaje de las actas que nosotros estamos teniendo capturadas pues es prácticamente el cien por ciento, a mí de pronto me parece que está dentro de lo que se acordó, ahora hay que tomar en consideración que el día de la jornada electoral, el

procesamiento en las mesas directivas de casilla va a ser lo primordial porque de ahí dependerá el momento que tengamos ya sea por el PREP casilla o por el traslado de los paquetes las actas correspondientes que van a ser las que de manera definitiva alimente el Programa de Resultados ElectORAles Preliminares, pero me parece a mí que digamos si se toma en consideración que en la prueba se planeó, se diseñó para que se hiciese la captura y el procesamiento de toda la información entre las nueve de la mañana y dos de la tarde, pues digamos que eso funcionó además pudimos verificar detalles como el hecho de que alguna de las capturas ya tiene respaldo visual del acta correspondiente es decir, que aquí las fuerzas políticas y esto es lo que me parece a mí más importante, es que van a poder lo mismo que los ciudadanos, visualizar el acta que consideren adecuada esa parte también la pudimos ver en el procesamiento entonces no se Paco si quieres hacer algún comentario con relación a este punto.

**El C. Francisco Garduño Lomelín:** Si, si se dieron cuenta prácticamente al noventa y seis por ciento del total de las actas y lo hicimos en un tiempo que era prácticamente tres horas, el problema es que como el volumen es alto, que están digitalizando de repente se les traspapela o un acta ya no la tienen o un entrega mal de actas, entonces se ponen a buscar la actas y al último si es que no se está simulando lo mismo que pasa el día de la jornada electoral que es como paquete no entregado, entonces para poder llegar al cien por ciento tenemos que agotar todos esos cachitos, pero la capacidad de captura y de transmisión esta al cien y prácticamente en tres horas capturamos, si se dijera coloquialmente, podríamos capturar el cien por ciento de las actas sin ningún problema, pero esa diferencia que siempre les digo que es de sangre, dolor y lágrimas y que siempre cuesta, es esas actas que por alguna razón, no las encuentran se traspapelan, lo que sea, es cuanto.

**El C. Marco Antonio Baños Martínez:** Gracias, gracias, señor Garduño, representante de PODERNET, señor representante ¿querría usted ampliar su comentario?

**El C. Jorge Jesús Lerín Sánchez:** No, me queda muy claro, nada más quería precisamente verificar esa temática, ósea me queda muy claro que a la par que están atendiendo los resultados que estamos ya visualizando las actas, ósea a mí me parece perfecto eso y buen

en base a los tiempos creo que, esperemos, no desfase pero si digamos que los estimados de cumplimiento por que al fin y al cabo ustedes tienen un estimado para el día de la jornada electoral y si ahorita hay una diferencia de estimados pues ver si fuera necesario realizar algún acción para completar estimados, gracias, es cuanto

**El C. Marco Antonio Baños Martínez:** Gracias, gracias, señor representante, también agradezco la generosa presencia de la consejera Evangelina Mendoza, quien nos acompaña ya en esta parte de la sesión, consulto si alguien más desea intervenir en este momento, el Doctor Carlos Alberto Reyes, quien es integrante del Comité Técnico Asesor, adelante Doctor.

**El C. Carlos Alberto Reyes García:** Bueno, más que todo para confirmar como ya se ha dicho de las observaciones que hemos estado haciendo, de las pruebas realizadas para asegurarse que todo el sistema este cada vez más afinado para los comicios, que se realizaron de una forma correcta y en todos los casos mostro una gran efectividad durante el corte de la energía eléctrica, el respaldo que se tiene, que básicamente las conexiones no se botaron, el corte también de internet, inmediatamente sofocado por una línea redundante igual fue transparente prácticamente para todos los capturistas, incluso, trate de ver si perdía información y aunque la pantalla se refresca vuelve a tener información en la se quedó capturando de tal forma que pierde de ninguna manera la información y esos son detalles que teníamos nosotros que revisar, la captura que se debe de hacer pues se hizo con los tiempos básicamente marcados y yo creo que incluso más rápido que lo esperado, entonces según mis observaciones hasta el momento técnicamente todo está funcionando de la forma correcta.

**El C. Marco Antonio Baños Martínez:** Gracias Doctor, Doctora Alicia Morales por favor.

**La C. Alicia Morales Reyes:** Si, muchas gracias, también agregar esta información que vamos a tener dos días en el que vamos a hacer una revisión puntual dentro de la información que ha quedado hasta el momento capturada en el sistema y pues estamos a muy buen tiempo de detectar cualquier inconsistencia que haya y reportarla y hacer los trámites que sea necesario para reflejar ya, en el siguiente simulacro, gracias.

**El C. Marco Antonio Baños Martínez:** Gracias Doctora, ¿alguien más?, bien yo cerraría la sesión del Comité Técnico agradeciendo de nueva cuenta y de manera muy especial la presencia de las representaciones partidarias y reiterándoles que si existe alguna preocupación que pudiera derivar de la reflexión que ustedes continúen realizando sobre este mecanismo pues pudiéramos tenerla para que en los días siguientes vayamos con la empresa y realicen los ajustes a los que hubiera lugar, creo que aquí por supuesto la confianza de los consejeros electorales en la empresa, el ente auditor y nosotros como integrantes del Comité Técnico de asesores, es fundamental pero al final de cuentas, los usuarios del sistema van a ser los ciudadanos y los partidos políticos y entonces nos interesa que ustedes lo mejor compenetrados con el funcionamiento del sistema y por supuesto que una vez que se determine la revisión, las pruebas, los simulacros correspondientes, pues ustedes lo voy a decir, de una manera coloquial, le den el visto bueno al funcionamiento previo a la jornada electoral, porque evidentemente es un sistema del que depende en buena medida la legitimidad del desahogo del proceso electoral, entonces no es un tema que solamente convenga y favorezca al Instituto si no, esencialmente el desahogo del proceso, ya que será la presentación inicial de los resultados del proceso preliminares, sabemos perfectamente que son resultados que tienen sustento en las actas finales de las casillas, no, ya el tema de las impugnación y el desahogo de los cómputos es posterior pero este sistema no se alimenta de preguntas o no son encuestas ni de salida ni de ninguna especie, son resultados que se alimentan con actas definitivas de las casillas, entonces creo que vale la pena que todos vayamos de la mano en esta parte, por eso quiero agradecerles mucho que en el primer simulacro hayan tenido la generosidad de acompañarnos y por supuesto estaremos atentos a si existe alguna observación, entonces no habiendo más asuntos que tratar doy por concluida la sesión extraordinaria celebrada el día de hoy por el Comité Técnico Asesor del Programa de Resultados ElectORAles Preliminares del Instituto Electoral del Estado de Puebla, agradeciendo la presencia de todas y todos, y que tengan un excelente domingo.



**Comité Técnico Asesor para el Programa de Resultados  
ElectORAles Preliminares del Instituto Electoral del Estado del  
estado de Puebla  
Proceso Electoral Estatal Ordinario Concurrente  
2020-2021.**



No habiendo más asuntos que tratar, siendo las 14 horas con 49 minutos del día dieciséis de mayo del año 2021, se dio por concluida la Sesión Extraordinaria del mes de mayo del COTAPREP. -----

***Integrantes del COTAPREP***

---

**Marco Antonio Baños Martínez**  
**Presidente del COTAPREP**

---

**Alicia Morales Reyes**  
**Integrante del COTAPREP**

---

**Carlos Alberto Reyes García**  
**Integrante del COTAPREP**

---

**Saúl Sánchez Muñoz**  
**Secretario Técnico del Comité**